
 
 

Protokoll der 73. Mitgliederversammlung der Verkehrswacht Braunschweig  
am 18. April 2024 um 18.00 Uhr bei der Öffentlichen Versicherung in 

Braunschweig 

anwesend lt. Anwesenheitsliste   26 Personen  

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Herr Glomb begrüßt die anwesenden Mitglieder und bedankt sich bei der Öffentlichen 

Versicherung, vertreten durch Frau Dagmar Pake, für die Unterstützung im vergangenen Jahr.   

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung  

Herr Glomb stellt fest, dass die Einladung zu der Sitzung fristgerecht erfolgt ist und dass die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben ist. 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2023 

 Das Protokoll wurde von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  

TOP 4 Jahresbericht 2023 

Das Jahr 2023 war geprägt durch die Neustrukturierung des Vorstands und die 

Neuausrichtung der konzeptionellen Arbeit der Verkehrswacht Braunschweig, so Herr Glomb. 

Die Stundenanzahl, die Frau Kraska für die Verkehrswacht arbeitet, wurde erhöht. Sie ist 
nun nicht mehr nur in der Geschäftsstelle tätig, sondern bereitet auch Aktionen vor und 
nimmt an der Durchführung teil. 
                                                                                                                                     
Der Verleih der Kindersitze ist und bleibt, trotz der Anhebung der Ausleihgebühren, ein 
herausragendes Projekt der VW BS.  Sehr positiv wird das Ausleihen auch im Internet 
bewertet.   
   
Die gemietete Garage im auf dem TU-Gelände Bienroder Weg wurde aufgeräumt.                                                                            
Ein Lastenfahrrad wurde der VW von der Kinderunfallhilfe Roter Ritter gespendet und steht 
nun in der Garage.  

Aktionen, die von der Verkehrswacht durchgeführt wurden bzw. an denen die Verkehrswacht 

beteiligt war: 

- Schülerlotsenfahrt 

- Schulanfangsaktion in der GS Gartenstadt 

- Radfahrprüfungen 

- Stadtradeln  

- Museumsaktion 

- Trinkversuch mit der Staatsanwaltschaft Braunschweig 

- Stadtfrühling 

- Fit mit dem Pedelec (5 Seminare) 

- Fit mit dem Auto (7 Seminare) 

- Verleih von Kinderrückhaltesystemen 



Herr Glomb gab kurz einen Ausblick auf das Jahr 2024, in dem neben den Aktionen beim 

Stadtfrühling, der Ausrichtung eines erneuten Trinkversuchs mit der Staatsanwaltschaft, der 

Schulanfangsaktion, den Bereichen Fit mit dem Auto und Fit mit dem Pedelec eine 

Zusammenarbeit mit der Bürgerstiftung, hier den Fahrten von Senioren mit der Rikscha, 

erfolgen soll. 

Des Weiteren soll die Social Media-Präsenz ausgebaut werden. Die Verkehrswacht 

Braunschweig ist nun auch auf Instagramm vertreten. 

Zu den o.a. Erläuterungen wurden Fotos von den einzelnen Aktionen gezeigt. 

TOP 5 Bericht des Schatzmeisters  

Herr Curland stellte die Ein- und Ausgaben 2023 als Powerpoint-Präsentation vor und 

erläuterte diese. Am 01.01.2023 betrug der Kassenstand 88.900 Euro. Am 31.12.2023 waren 

77.300 Euro in der Kasse.                                                          

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer  

Frau Schlaak trägt den Bericht der Kassenprüfung, die am 11.04.2024 von Frau Heise und ihr 

in den Räumlichkeiten der Geschäftsstelle durchgeführt wurde, vor. Bei der Prüfung der 

Konten, Bücher und Unterlagen wurde alles ordnungsgemäß vorgefunden und von Frau 

Kraska zur vollsten Zufriedenheit erläutert. Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt. 

Frau Schlaak erklärte, dass der Vorstand aus ihrer Sicht im weiteren Verlauf der Sitzung 

entlastet werden sollte. 

TOP 7 Entlastung des Vorstands  

Herr Weidemann stellte nun die Frage nach der Entlastung des Vorstands. Bei der nun 

folgenden Abstimmung wurde der Vorstand für das Geschäftsjahr 2023 einstimmig entlastet.                                                                                                

TOP 8 Auszeichnung der Mitglieder 

Die folgenden Ehrungen wurden von Herrn Glomb vorgenommen. 

Frau Inka Schlaak und Herr Jens Weidemann wurden für 10 Jahre Mitgliedschaft mit einem 

Blumenstrauß und einer Urkunde geehrt.  

In Abwesenheit wurden Frau Nina Krumme und Frau Heidrun Schrader für 20 Jahre sowie 

Frau Christel Marten für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt. 

TOP 9 Satzungsänderung 

Herr Glomb stellte fest, dass die alte Satzung nicht mehr zeitgemäß war, und daher eine 

Änderung vorgenommen werden musste. Die Satzungsänderung wurde anschließend 

vorgestellt und erklärt. Fragen zu den Änderungen wurden nicht gestellt. Die 

Satzungsänderung wurde bei der dann durchgeführten Abstimmung ohne Gegenstimmen 

angenommen.  

TOP 10 Beitragsanpassung 

Die Mitgliedschaft in der Verkehrswacht Braunschweig beträgt seit vielen Jahren für 

Einzelpersonen 20,-Euro. In Zeiten von steigenden Preisen in allen Bereichen wird von Herrn 

Glomb die Anhebung des Jahresbeitrages auf 25,-Euro vorgeschlagen. Dem wird von allen 

anwesenden Mitgliedern entsprochen. 

TOP 11 Anträge der Mitglieder  

Anträge der Mitglieder sind bis zum 11.04.2024 nicht eingegangen.  



 

TOP 12 Verschiedenes 

- Frau Schlaak beklagt, dass der Kindersitzverleih viel zu wenig bekannt sei und regt eine 

bessere Werbung dafür an. Frau Fricke vom Präventionsteam der Polizei erklärt, dass sie in 

einem Arbeitskreis „Frühe Hilfen“ tätig sei und in Zukunft Flyer vom KRS-Verleih mitnehmen 

will. Auch Herr Amore vom Präventionsteam will bei Zusammenkünften mit Kindertagesstätten 

die Flyer mitnehmen. 

- Herr Frambach, Leiter der Jugendverkehrsschulen, lädt die Anwesenden zum 60. Geburtstag 

der JVS 1 am 15.05.2024 in die Ortwinstraße ein. An der öffentlichen Veranstaltung, die der 

Oberbürgermeister Herr Dr. Kornblum eröffnet, ist u.a. ein Markt der Möglichkeiten zu sehen. 

Auch die Verkehrswacht BS ist mit einem breiten Angebot vertreten. 

- Herr Glomb bedankt sich zum Ende seiner Ausführungen bei allen Sponsoren, der 

Öffentlichen Versicherung, der Stadt Braunschweig, dem Stadtmarketing, den Fahrschulen, 

der Polizei, den Mitgliedern und den vielen Ehrenamtlichen, ohne deren Unterstützung die 

Arbeit der Verkehrswacht nicht möglich wäre.  

Herr Glomb verabschiedete die Anwesenden und wünschte ihnen einen unfallfreien Heimweg. 

 

Ende der Mitgliederversammlung: 19.15 Uhr  

 

 

Für das Protokoll:           Für den Vorstand: 

Michael Schlutow    Markus Glomb 

    Schriftführer     Vorstandsvorsitzender 

                                                             


